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ATA DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DE INTEGRAÇÃO DA BACIA HIDROGRÁFICA 1 
DO RIO PARAÍBA DO SUL - CEIVAP DO ANO DE DOIS MIL E NOVE, realizada no dia dezesseis de junho de 2 
2009, no auditório do Hotel Vila Rica Flat, em Resende - RJ. Aos dezesseis dias do mês de junho de 2009, com a 3 
presença de 48 membros, entre titulares e suplentes, do Comitê de Integração da Bacia Hidrográfica do Rio Paraíba 4 
do Sul e 19 convidados (conforme relação de presença no final desta ata) e justificadas as ausências, conforme 5 
relação também apresentada no final da ata, teve início a reunião presidida pela Presidente do CEIVAP, Sra. 6 
Marilene Ramos (Secretaria de Estado de Ambiente/RJ), com a seguinte Ordem do Dia: 1- Abertura da sessão; 2- 7 
Apresentação da Ordem do Dia; 3- Leitura e aprovação das atas das últimas reuniões (30 e 31/03/2009); 4-8 
Comunicações; 5- Deliberações – votação e decisão: 5.1- Ajuda de custo a membros da diretoria colegiada do 9 
CEIVAP no exercício das funções em eventos; 5.2- Ajuda de custo a membros de Organizações não 10 
Governamentais do segmento das Organizações Civis para participação nas reuniões Plenárias, da Câmara Técnica 11 
Consultiva ou de Grupos de Trabalho do próprio Comitê; 5.3- Ajuda de custo a  membros que representarem o 12 
CEIVAP oficialmente em outros fóruns; 5.4- Posse dos novos membros da Câmara Técnica Consultiva do 13 
CEIVAP – biênio 2009-2011; 5.5- Aprovação do Regimento Interno da Câmara Técnica Consultiva; 5.6- Aprovação 14 
da revisão do Manual de Investimentos 2009; 5.7- Aprovação do Edital referente ao Manual de Investimentos 15 
2009; 5.8- Aprovação da distribuição dos recursos financeiros oriundos da cobrança pelo uso dos recursos hídricos 16 
disponíveis para as ações no exercício de 2009; 5.9- Definição das prioridades e orientações para a AGEVAP 17 
promover a contratação das ações previstas no Programa de Aplicação dos recursos financeiros oriundos da 18 
cobrança pelo uso dos recursos hídricos da Bacia do Rio Paraíba do Sul, do exercício de 2008 e do saldo 19 
remanescente de 2007; 6- Posse dos membros: 6.1- Grupo de Trabalho Permanente de Acompanhamento da 20 
Operação Hidráulica – GTOH; 6.2- Grupo de Trabalho Articulação Institucional – GTAI; 6.3- Grupo de Trabalho 21 
Macrófitas – GT Macrófitas; 6.4- Grupo de Acompanhamento do Contrato de Gestão do CEIVAP – GACG; 6.5- 22 
Comissão Especial de Articulação do CEIVAP e do Comitê do Guandu – CEACG; e 7- Encerramento. A Presidente 23 
do CEIVAP, Sra. Marilene Ramos, Secretária de Estado do Ambiente do Rio de Janeiro, abriu a reunião 24 
convidando todos a cantar o Hino Nacional. Convidou para compor a mesa o Diretor da AGEVAP, Sr. Edson 25 
Fujita; o representante do governo de Minas Gerais, Sr. Paulo Teodoro (SEMAD); o representante do estado de São 26 
Paulo, Sr. José Roberto Schmidt (CETESB); a representante do governo do Rio de Janeiro, Diretora de Recursos 27 
Hídricos e do Território do INEA, Sra. Rosa Formiga; e a deputada estadual Inês Pandeló, presente na reunião (que 28 
declinou do convite, alegando não poder permanecer na reunião por muito tempo, pois tinha que atender a outro 29 
compromisso). ITEM 3 – Leitura e aprovação das atas - Em seguida, submeteu à aprovação do plenário as 30 
atas das reuniões do CEIVAP dos dias 30 e 31 de março de 2009. Foram solicitadas as seguintes correções: na ata 31 
da 1ª Reunião Extraordinária do CEIVAP, de 30/03/2009, na relação dos convidados (linha 27), acrescentar: Oscar 32 
Rosa Nepomuceno da Silva Neto, representante da Prefeitura de Petrópolis/RJ. Na ata da 2ª Reunião Extraordinária 33 
do CEIVAP, de 30 e 31/03/09, na relação dos membros presentes, do segmento organizações civis do Rio de 34 
Janeiro (linha 29), acrescentar ABES (José Alfredo Sertã). Feitas as correções, as duas atas foram aprovadas. 35 
ITEM 4- Comunicações – A Presidente do CEIVAP comunicou que, hoje, na parte da manhã, aconteceu em 36 
Resende, a cerimônia de soltura de 25 mil alevinos no rio Paraíba do Sul, ação de repovoamento do rio promovida 37 
pelo Instituto Estadual do Ambiente/RJ, em parceria com a Ligth. Ela afirmou que, hoje, seis meses depois do 38 
acidente da Servatis - empresa de Resende que lançou no rio toneladas do produto tóxico endosulfan - não há mais 39 
nenhum sinal da substância no rio, o que tornou possível a ação de soltura de peixes nas águas do Paraíba, tendo 40 
em vista o repovoamento. Informou que o estado do Rio de Janeiro está adotando na rede estadual de ensino o 41 
Programa de Educação Ambiental implementado pela Agência Nacional de Águas em parceria com a Fundação 42 
Roberto Marinho. A Presidente informou, ainda, que acaba de ser instalado o Comitê do Baixo Paraíba, último que 43 
faltava para que toda a área dos afluentes do rio Paraíba do Sul, do estado do Rio de Janeiro, ficasse coberta por 44 
comitês estaduais. Será assinado convênio entre o INEA e a AGEVAP, para que esta instale agências de água para 45 
os quatro comitês instalados no estado do Rio.  Anunciou a liberação de recursos, pelo governo do Rio, da ordem 46 
de R$ 97 milhões, para a recuperação de toda estrutura hídrica da região do norte e noroeste fluminense, incluindo 47 
a recuperação dos canais de Campos. Outro informe dado pela Presidente do CEIVAP diz respeito ao Plano de 48 
Contingência para acidentes e enchentes na bacia do Paraíba do Sul, que foi solicitado à ANA; o termo de 49 
referência para elaboração do Plano já está pronto e a ANA vai colocar em licitação já. Comunicou que estão sendo 50 
instalados vários aterros sanitários consorciados, em municípios do trecho fluminense da bacia do Paraíba, como 51 
Vassouras, Valença, Barra do Piraí, Pati de Alferes, Resende (aterro que vai atender também a Itatiaia, Porto Real, 52 
Quatis e Bocaina de Minas), Volta Redonda, Três Rios e Itaperuna. Com relação ao pagamento pelo uso da água, 53 
em juízo, pela CEMIG, a Secretária do CEIVAP, Sra. Maria Aparecida Vargas (Energisa Soluções S.A.), informou 54 
ter feito uma proposta de negociação para a CEMIG: propôs que a empresa utilize seu débito com o CEIVAP – 55 
relativo ao período em que pagou pelo uso da água em juízo - em alguma ação na bacia do Paraíba Sul que esteja 56 
prevista no Plano da Bacia. Hoje a situação de pagamento em juízo não existe mais, pois, desde 2006, após 57 
aprovação da Deliberação CEIVAP nº 65, as pequenas centrais hidrelétricas  não precisam pagar pelo uso da água. 58 
A Secretária do CEIVAP comunicou a posse dos seguintes membros do CEIVAP, preenchendo vagas em aberto: 59 
Rio de Janeiro: IBS (suplente da FIRJAN), Votorantim Siderurgia (titular, tendo como suplente a Metalsul), Carl 60 
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Zaiss Vision Brasil Indústria Óptica (titular, ficando a suplência vaga); Minas Gerais: PREA – Programa de 61 
Educação Ambiental (suplente da AMAJF – Associação de Meio Ambiente de Juiz de Fora), IAVARP – Instituto 62 
Ambiental Vale do Rio Preto (como suplente da BIOCEP). ITEM 5 – Deliberações – votação e decisão – 63 
Encerradas as comunicações, a Presidente passou a conduzir os trabalhos de análise dos assuntos em pauta, 64 
iniciando pelas propostas de Deliberações a serem apreciadas pelo plenário do CEIVAP. 5.1. 5.2 e 5.3- Ajuda de 65 
custo a membros - Sobre a Deliberação que dispõe sobre ajuda de custo a membros de Organizações não 66 
Governamentais para participação nas reuniões, o representante do Instituto Vianna Junior, de Juiz de Fora/MG (Sr. 67 
Jorge Antônio Barros de Macedo), achou que o valor definido de ajuda de custo (R$ 130,00) para representantes de 68 
ONGs participarem de reuniões é pequeno, mal paga a passagem do ônibus para Juiz de Fora; ele propôs que o 69 
valor seja estipulado pela distância da cidade de origem do representante. A Presidente do CEIVAP lembrou que 70 
não se trata de reembolso das despesas de viagem e sim de ajuda de custo. E esclareceu que apenas a diretoria, 71 
quando viaja representando o CEIVAP, tem direito a reembolso. O representante da UERJ, Sr. Friedrick Herms, 72 
disse que os termos dessa deliberação estão confusos e há erros conceituais. Por fim ficou decidido que as três 73 
deliberações que dispõem sobre ajuda de custo (A- aos membros do CEIVAP, representantes de organizações não 74 
governamentais; B- aos membros do CEIVAP que venham a representá-lo oficialmente em outros Fóruns; e C- aos 75 
membros da Diretoria Colegiada do CEIVAP que venham a exercer suas funções em eventos) devem voltar à 76 
Câmara Técnica Consultiva para análise mais minuciosa dos valores estipulados para ajuda de custo. Enquanto 77 
isso os membros do CEIVAP representantes das ONGs, do segmento das organizações civis de recursos hídricos, 78 
continuarão recebendo a ajuda de custo em vigor. 5.4- Posse dos novos membros da CTC – Biênio 2009-79 
2011 – A Secretária do CEIVAP leu os nomes dos novos membros: Minas Gerais – Poder público estadual – Titular: 80 
Instituto Mineiro de Gestão das Águas/IGAM; Suplente: IGAM; Poder público municipal – Titular: Prefeitura de 81 
Piau, Suplente: Prefeitura de Matias Barbosa. Usuários – Titular: Companhia de Saneamento Municipal de Juiz de 82 
Fora - CESAMA, Suplente: Fazenda Pedra Branca; Titular: Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - 83 
FIEMG, Suplente: Votorantim Metais de Zinco – Unidade de Juiz de Fora. Organizações civis – Titular: Programa de 84 
Educação Ambiental – PREA; Titular: Instituto Ambiental do Vale do Rio Preto. Rio de Janeiro - Poder público 85 
estadual – Titular: Instituto Estadual do Ambiente do Rio de Janeiro/INEA, Suplente: INEA. Poder público 86 
municipal – Titular: Prefeitura de Petrópolis, Suplente: Prefeitura de Nova Friburgo. Usuários - Titular: Associação 87 
dos Usuários das Águas do Médio Paraíba do Sul/AMPAS; Titular: Águas do Paraíba S/A, Suplente: Sindicato 88 
Rural de Campos dos Goytagazes.  Organizações civis – Titular: O Nosso Vale!A Nossa Vida, Suplente: Ser da 89 
Terra; Titular: Associação Brasileira de Engenharia Sanitária – ABES/seção RJ, Suplente: Universidade Estadual do 90 
Norte Fluminense. São Paulo – Poder público estadual – Titular: Departamento de Águas e Energia Elétrica – DAEE, 91 
Suplente: Companhia de Tecnologia de Saneamento Ambiental /CETESB. Poder público municipal – Titular: 92 
Prefeitura de São José dos Campos. Usuários: Titular: Federação das Indústrias do Estado de São Paulo/SP, 93 
Suplente: Centro das Indústrias do Estado de São Paulo/CIESP; Titular: Companhia Energética de São 94 
Paulo/CESP, Suplente: Companhia de Saneamento Básico do Estado de São Paulo/SABESP. Organizações civis – 95 
Titular: Escola de Engenharia de Lorena/USP, Suplente: Instituto Águas do Prata/IAP; Titular: Instituto de Estudos 96 
Valeparaibanos/IEV, Suplente: Associação de Defesa do Meio Ambiente Vale Verde. A Deliberação de posse dos 97 
membros da CTC foi aprovada, com as seguintes alterações: 1- Acrescentar um artigo dizendo que as vagas em 98 
aberto serão preenchidas por decisão da diretoria colegiada e aprovado ad referendum. 2-  99 
Suprimir os nomes dos representantes das entidades que tomaram posse; manter apenas o nome da instituição. 5.5- 100 
Aprovação do Regimento Interno da Câmara Técnica Consultiva – A Coordenadora da CTC, Sra. 101 
Zeila Piotto (FIESP/SP), fez uma breve apresentação sobre os trabalhos da CTC em 2009. Foram 102 
realizadas quatro reuniões, quando discutiram-se os seguintes assuntos: 1- Manual de Investimentos 2009 103 
e Deliberação sobre os Investimentos 2009; 2- Hierarquização projetos 2008; 3- Regimento Interno CTC. 104 
Ela disse que a principal modificação no Manual 2009 foi a priorização da utilização dos recursos da 105 
cobrança como contrapartida para captação de outros recursos. A Deliberação do Regimento Interno da 106 
CTC foi aprovada, com as seguintes alterações: a- Caput – onde se lê: “Aprova as alterações no 107 
Regimento”..., leia-se: “Aprova o Regimento” b- Art. 1º  - Onde se lê: “Ficam aprovadas as alterações no 108 
Regimento”..., leia-se; “Fica aprovado o Regimento”... c- Art. 14 – Reescrever esse artigo da seguinte 109 
forma: A CTC aprovará os encaminhamentos por maioria simples dos membros presentes. d- No Art. 15, 110 
acrescentar um parágrafo (numerado como 1º), com a seguinte redação: O pedido de visas terá seu prazo 111 
estabelecido pelo Coordenador e aprovado pela CTC por maioria simples dos membros presentes. 112 
Renumerar o parágrafo 1º como 2º; e o 2º como 3º. 5.6- Aprovação do Manual de Investimentos 2009 113 
revisado – Esta Deliberação foi aprovada pelo Plenário, sem emendas. 5.7- Aprovação do edital 114 
referente ao Manual de Investimentos 2009 - Deliberação aprovada, com alterações no calendário que 115 
deverá ficar assim: Início da divulgação do edital – 23/06/2009; Reunião de capacitação em Minas 116 
Gerais; 1ª Reunião de capacitação no Rio de Janeiro; Reunião de capacitação em São Paulo; 2ª Reunião 117 
de capacitação no Rio de Janeiro; Data limite para submissão de propostas – 23/09/2009; Publicação da 118 
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relação das propostas inscritas; Publicação da relação das propostas habilitadas; Publicação da relação das 119 
propostas hierarquizadas – 01/12/2009. 5.8- Dispõe sobre os recursos disponíveis oriundos da 120 
cobrança pelo uso de recursos hídricos na bacia do rio Paraíba do Sul, para ações de gestão, de 121 
planejamento e estruturais, no exercício de 2009 - Deliberação aprovada, com esta alteração: foi 122 
acrescentado um novo artigo (Art. 2º), com a seguinte redação: Se não forem aplicados, os recursos 123 
disponibilizados para a hierarquização de projetos em Ações de Planejamento ficam remanejados para 124 
as Ações Estruturais e vice-versa. Os artigos 2º e 3º foram renumerados como 3º e 4º. 5.9- Definição das 125 
prioridades e orientações para a AGEVAP promover a contratação das ações previstas no 126 
Programa de Aplicação dos recursos financeiros oriundos da cobrança pelo uso da água da bacia 127 
do Paraíba do Sul do exercício de 2008 e saldo remanescente de 2007 - Deliberação aprovada, com 128 
uma condicionante: a AGEVAP deve apresentar o parecer jurídico sobre a legitimidade de se isentar a 129 
AMPAR – Associação dos Municípios da Micro Região do Vale do Paraibuna  da contrapartida 130 
financeira (considerando que pelo Manual de Investimentos de 2008 a isenção de contrapartida é 131 
concedida a pequenos municípios e a AMPAR é um ente privado, embora represente municípios). 132 
Concluída a aprovação das Deliberações, a Presidente do CEIVAP precisou se retirar da reunião, que 133 
passou a ser presidida pelo Vice-presidente do CEIVAP, Sr. Breno Gurgel (ABES/SP). ITEM 6 – Posse 134 
dos membros dos Grupos de Trabalho do CEIVAP – Dando continuidade à reunião, o Vice-presidente 135 
deu posse aos membros dos seguintes Grupos de Trabalho: 6.1- Grupo de Trabalho Permanente de 136 
Acompanhamento da Operação Hidráulica – GTOH. Em sua composição, foi acrescentado um 137 
representante da Agência Nacional de Águas, totalizando 16 membros, dos seguintes setores: 1 138 
representante da ANA, 3 representantes do operador de reservatório de regularização: Light, CESP e 139 
Furnas; 3 representantes dos órgãos gestores estaduais da água: DAEE/SP, IGAM/MG. INEA/RJ; 3 140 
representantes dos usuários da água do CEIVAP, sendo um de cada estado (MG, RJ, SP), 141 
preferencialmente dos setores de saneamento ou industrial; 2 representantes dos usuários do Comitê 142 
Guandu, sendo um do setor de saneamento e outro do setor industrial; 3 representantes  dos municípios da 143 
bacia do rio Paraíba do Sul, sendo dois de São Paulo e um do Rio de Janeiro; 1 representante dos 144 
municípios da bacia do rio Guandu. Serão convidados permanentes: ANEEL, ONS e os órgãos estaduais 145 
de controle ambiental. O representante de Furnas, Sr. Marcelo Carvalho, foi muito elogiado pela 146 
Secretária do CEIVAP, por sua atuação como coordenador do GTOH, e foi reconduzido ao cargo. 6.2-147 
Grupo de Trabalho Articulação Institucional – GTAI - Em sua composição, foi acrescentado um 148 
representante da Agência Nacional de Águas, totalizando 13 membros, sendo 1 representante do CEIVAP, 1 149 
representante de cada um dos órgãos gestores estaduais (DAEE/SP, IGAM/MG, INEA/RJ), 1 representante do 150 
Comitê do Guandu e 1 representante de cada um dos Comitês das bacias afluentes (CBH Preto e Paraibuna/MG, 151 
CBH Pomba e Muriaé/MG; CBH-PS/SP; CBH Médio Paraíba/RJ; CBH Piabanha/RJ; CBH Rio Dois Rios/RJ; 152 
CBH Baixo Paraíba). O coordenador do GTAI continua sendo o representante da ANA, Sr. Wilde Gontijo Jr. Com 153 
relação à composição deste Grupo, ficou decidido o seguinte encaminhamento: na próxima reunião do CEIVAP 154 
deverá ser colocada em votação a proposta da representante da ONG Nosso Vale!Nossa Vida/RJ, Sra. Vera Lúcia 155 
Teixeira, de que a composição desse grupo seja formada por membros titulares e suplentes. 6.3- Grupo de 156 
Trabalho Macrófitas  – não houve posse dos membros, pois foi colocado em discussão a proposta de extinção 157 
desse grupo. A Secretária do CEIVAP propôs que este não seja um grupo permanente, dado a dificuldade de 158 
mobilizar as pessoas para participarem, por ser um grupo que trata de um assunto muito específico; no seu 159 
entender, esse grupo deve se reunir a partir de demandas. O representante do DAEE/SP, Sr. Edilson de Paula 160 
Andrade, disse que o desinteresse pela participação nesse grupo talvez seja porque o tema a ser discutido nele é um 161 
problema restrito a uma área da bacia (o trecho paulista); ele concorda com que o grupo seja desativado. O 162 
representante da UERJ, Sr. Friedrick Herms, apelou para que o GT Macrófitas não seja desativado, pois, no seu 163 
entender, esse é um problema sério que não se restringe ao trecho paulista; já afetou até a operação hidráulica da 164 
bacia, conforme lembrou. Não havendo consenso sobre a extinção ou manutenção do GT, e como não havia mais 165 
quórum para votação das propostas, esta discussão deverá ser colocada como ponto de pauta da próxima reunião do 166 
CEIVAP, para deliberação. 6.4- Grupo de Acompanhamento do Contrato de Gestão do CEIVAP – foram 167 
escolhidos os membros, que são: representante de Minas Gerais: CESAMA-Juiz de Fora/MG (usuário) 168 
representada por Paulo Valverde; representante de  São Paulo: Sindicato dos Engenheiros de São Paulo 169 
(organização civil) – Mário Tinoco;  representante do Rio de Janeiro: INEA (poder público) – Rosa Formiga. A 170 
escolha do INEA como o representante do Rio de Janeiro foi questionada pela representante da ONG Nosso 171 
Vale!Nossa Vida e pelo representante da UERJ, que pediram um prazo para que a bancada do Rio de Janeiro se 172 
reúna para escolher o representante do estado nesse grupo, pois acham que não necessariamente tenha que ser um 173 
representante do poder público. A representante da ONG Nosso Vale!Nossa Vida pediu que constasse em ata que 174 
ela não tem nada contra a indicação do nome da Sra. Rosa Formiga; apenas acha que a decisão sobre o 175 
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representante do estado do Rio, nesse grupo, deve ser uma decisão de consenso.Os membros foram empossados, 176 
ficando em aberto a decisão sobre o nome do representante do Rio de Janeiro. 6.5- Comissão Especial de 177 
Articulação do CEIVAP e do Comitê Guandu – Esta Comissão é formada por 3 representantes do CEIVAP, 178 
3 representantes do Comitê do Guandu, 1 representante do INEA/RJ, 1 representante da ANA e 1 representante da 179 
AGEVAP; o CEIVAP ainda não indicou seus três representantes nessa Comissão, o que deverá ser feito até a 180 
próxima reunião do Comitê. Encerrada a pauta da reunião, o representante da ABES/RJ, Sr. José Alfredo Sertã, 181 
pediu a palavra para consultar a diretoria do CEIVAP sobre sua posição a respeito do Projeto de Lei nº 4762, da 182 
deputada Luciana Costa, cujo relator é o Deputado Antônio Feijão, que altera diversos artigos da Lei 9433 – da 183 
Política Nacional de Recursos Hídricos, alterações estas que alguns segmentos do sistema de gestão de recursos 184 
hídricos consideram inadequadas. Segundo o representante da ABES/RJ, este projeto de lei propõe alterações 185 
“desconcertantes”, inclusive na composição dos comitês e dos Conselhos Nacional e Estaduais de Recursos Hídricos, 186 
reservando vagas para o Ministério Público, tiradas do segmento dos usuários. A Secretária do CEIVAP disse ter 187 
tomado conhecimento desse projeto, pois ele atinge diretamente os usuários, por causa das alterações com relação a 188 
outorga. Ficou decidido que o CEIVAP deverá apresentar uma Moção de desagravo ao Projeto de Lei nº 4762; a 189 
manifestação do CEIVAP deverá ocorrer durante a tramitação do projeto de lei, quando ele estiver na Comissão de 190 
Meio Ambiente. Além da Moção, deverá ser feita, diretamente pela Presidente do CEIVAP, Sra. Marilene Ramos, 191 
uma articulação política no sentido de que não sejam aprovadas alterações na Lei 9433, que venham a enfraquecer 192 
o sistema. O representante da UERJ informou que o 11º Encontro Nacional de Comitês de Bacia Hidrográfica será 193 
em Uberlândia/MG, de 9 a 13 de novembro. A representante da Nosso Vale!Nossa Vida solicitou que seja 194 
decidido, o quanto antes, sobre a forma de participação da sociedade civil nesse Encontro – se haverá ajuda de custo 195 
para os representantes das organizações civis no CEIVAP comparecerem ao Encontro. Nada mais havendo a tratar, 196 
foi encerrada a reunião, tendo a presente Ata sido lavrada por mim, Virgínia Dias Calaes, secretária ad hoc, e, 197 
depois de aprovada, será assinada pela Presidente do CEIVAP, Sra. Marilene Ramos, que a presidiu até o item 6 da 198 
pauta; pelo Vice-presidente, Sr. Breno Gurgel, que presidiu a reunião do item 6 da pauta em diante; e pela 199 
Secretária, Sra. Maria Aparecida Borges Pimentel Vargas.  200 
Ata aprovada na 1ª Reunião Ordinária do CEIVAP, realizada no dia 18 de agosto de 2009. 201 
 202 
Resende, 16 de junho de 2009 203 

 204 
 205 
 206 

          Marilene Ramos                                          Breno Gurgel                                    Maria Aparecida B.P. Vargas 207 
Presidente do CEIVAP                      Vice-Presidente do CEIVAP                           Secretária do CEIVAP 208 

 209 
 210 
LISTA DE PRESENÇA 211 
 212 
Membros do CEIVAP 213 
 214 
MINAS GERAIS: Poder público: SEMAD (Paulo Teodoro de Carvalho), SEAPA (Joaquim Arildo Borges), 215 
Prefeitura de Muriaé (Lúcia Helena Baldanza), Prefeitura de Piau (Virgílio Furtado da Costa). Prefeitura de Matias 216 
Barbosa (Cláudio Messias Bellei); Usuários: CESAMA (Ricardo Stahischmidt Silva), COPASA (Edson Gomes 217 
Pinto), Energisa Soluções SA (Maria Aparecida Pimentel Vargas), Brascan Energética (Oswaldo Ramos), 218 
Consórcio do Rio Muriaé (Antônio José Francisco); Organizações Civis: Instituto Vianna júnior (Jorge Antônio de 219 
Macedo), FUNCEC (Georgina Mucci), Programa de Educação Ambiental (Alba de Oliveira Cordeiro), IAVARP 220 
(João Emídio Lima da Silva). 221 
 222 
SÃO PAULO: Poder público: DAEE (Edilson de Paula Andrade), CETESB (José Roberto Schmidt), Prefeitura de 223 
São José dos Campos (Luiz Roberto Barretti); Usuários: SABESP (Jorge Luiz Monteiro), FEMSA/Cervejarias 224 
Kaiser (Cândido Menconi), EMBRAER (Mário Leonel Regazzini), CESP (João Alberto Cardoso de Oliveira); 225 
Organizações civis: Instituto de Estudos Valeparaibanos (Nelson Pesciotta), Instituto Oikos (João Marcelino da 226 
Silva), Carlos Benedicto Cabral (Instituto Águas do Prata), Breno Gurgel (ABES), USP – Lorena (Teresa Cristina 227 
Brazil de Paiva), Sindicato dos Engenheiros de São Paulo (Mário Pero Tinoco). 228 
 229 
RIO DE JANEIRO: Poder público: SEA (Marilene Ramos), INEA – titular (Rosa Formiga), INEA – suplente 230 
(Fátima Casarin), Prefeitura de Volta Redonda (Carlos Amaro de Carvalho), Prefeitura de Petrópolis (Oscar Rosa 231 
Nepomuceno da Silva Neto), Prefeitura de Nova Friburgo (Roberto Vianna), Prefeitura de Campos dos Goytacazes 232 
(Carlos Ronald Macabu Alves). Usuários: Sindicato Rural de Campos (Zenilson de Amaral Coutinho), Furnas 233 
(Sérgio Dias Canella), AMPAS (Jorge Neves Cezar), SAAE de Barra Mansa (Renine Cesar de Oliveira), Águas do 234 
Paraíba (Carlos Eduardo Tavares de Castro), CEDAE (Marcello Barcellos Motta), SAAE de Três Rios (Maria 235 
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Luiza Ferreira da Silva), José Antônio Alves (Carl Zaiss Vision). Organizações civis: UERJ (Friedrick Herms), 236 
UENF (Maria Eugênia Totti), ABES (José Alfredo Sertã), CDDH Petrópolis (Paulo Sérgio de Souza Leite), Ser da 237 
Terra (Renata Feno Neves) Nosso Vale!Nossa Vida (Vera Lúcia Teixeira). 238 
  239 
AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS:  Ricardo Esper (FIESP/SP), Maria das Graças Ramos Amado                                240 
(Secretaria de Estado de Saúde/MG), Oberdan Moreira Rocha (Prefeitura de Além Paraíba/MG), Sueleidy Prado 241 
(Vale Verde Associação de Defesa do Meio Ambiente/SP), Alexandre Silveira (Light/RJ), Marília Carvalho de 242 
Melo (IGAM/MG), Mauro Ribeiro Viegas (FIRJAN/RJ) 243 
 244 
Lista de presença de convidados: 245 
 246 
Marcos José de Aquino (Votorantim Celulose e Papel/SP), Paulo Valverde (CESAMA/MG), Marcelo Roberto 247 
Rocha de Carvalho (Furnas Centrais Elétricas), Marilda Cruz Lima da Silva (Prefeitura de Rio Preto/MG), 248 
Oswaldo Ramos (Brascan), Alexandre Leite (Carl Zaiss Vision/RJ), João Bosco Maia (Prefeitura de Matias 249 
Barbosa/MG), Walter Reis de Barros Júnior (Prefeitura de Resende/RJ – Assessoria de Comunicação), Carlos 250 
Luciano de Almeida (Votorantim Siderurgia/RJ), Felício Antônio Medeiros (Prefeitura de São João da Barra/RJ), 251 
Rogéria Macedo (Metalsul/RJ), Elias Fernandes de Sousa (UENF/RJ), Luiz Eduardo São Thiago (FIRJAN/RJ), 252 
Wilson Ferreira da Costa, Sandra Santos, Rita de Cássia (Quanta Engenharia de Meio Ambiente/RJ), Denisar 253 
(Comitê do Médio Paraíba/RJ), Ana Cláudia Zamboti (Prefeitura de Volta Redonda/RJ). 254 

 255 
 256 
 257 
 258 

Resende, 16 de junho de 2009 259 


